



# Justicia Social

Organo de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

Lucha despiadada contra los especuladores, agiotistas y aprovechadores de los sacrificios que la guerra impone al pueblo, respetando, empero los derechos y los intereses de la pequeña burguesía que está dispuesta a participar honradamente en el esfuerzo y sacrificio comunes.

Creación de Tribunales Populares especiales para castigar de manera ejemplar los abusos criminales de los aprovechadores de la guerra, que se están enriqueciendo con la miseria del pueblo.

(Uno de los puntos del Plan de la Victoria)

III Época - Año VII - Mahón, sábado 5 de Junio de 1937 - Núm. 319

## EUZKADI ATACA

### Los heroicos soldados del Ejército Popular de Euzkadi han ocupado las posiciones que dominan Lemona y Amorebieta cogiendo considerable botín

DESHACIENDO MANIOBRAS

### El único obstáculo

Conocemos sobradamente las mañas que se dan ciertos personajes para escurrir el bulto cuando les conviene, para adivinar a qué fin responde una carta abierta dirigida a toda alma viviente e incluso a los niños de pecho y publicada en el libelo comunista de esta ciudad.

No hace falta ser un línce, para ver que el inspirador de todas las campañas indecorosas que motivaron nuestra intervención, al verse sorprendido, ha virado en redondo apelando otra vez al manoseado cuento de la unidad, intentando embaucar, como es su costumbre, al pueblo con un tópico que le sirve admirablemente para hacer su propaganda.

Nosotros, ni estamos dispuestos a tolerar maniobras, ni a ser blanco de las jugarretas del individuo en cuestión, que vino a Menorca para hacer su revolución y en cuyo carnet de trabajo únicamente puede aparecer la profesión de «organizador de la discordia».

Durante más de seis meses, hemos silenciado en aras de la unidad antifascista, todas las campañas llevadas a cabo por el personaje, campañas que están en la memoria de todos y que culminaron con el vergonzoso asunto de pedir fusilamientos en masa para los condenados a muerte.

La repulsa del pueblo fué unánime; más tarde el palmetazo vino de nuestro Gobierno, quien con fina sensibilidad no exenta de justicia, mostró con un distinto concepto tiene del farfúico de marras. Posteriormente, todas las organizaciones antifascistas sin excepción, se adhirieron a nuestras palabras que eran las del Gobierno, incluso la asamblea de Izquierda Republicana por unanimidad, adhirió a nuestra posición, a pesar de que el «obstáculo», tergiversando los hechos, manifestó en Ciudadela todo lo contrario.

Pero, volvamos al tema de la unidad que se nos saca a relucir como si fuéramos nosotros los que la dificultemos, cuando todo el mundo sabe que el único obstáculo para la misma, es un personaje lo, de cuyas actividades desorganizadoras y perturbadoras en otras localidades, tenemos sobradas pruebas.

¿Pero es que aquí no existe la unidad? Nos interesa deshacer la manobra y decir muy alto que las organizaciones sindicales y políticas todas, están unidas no ya de ahora, sino de mucho antes de la subversión militarista. El Frente Popular, representante de todas las fuerzas que desde el 18 de Julio lucharon unidas continúa más compacto que nunca. Con el partido comunista, el grupo más joven, constituido aquí en el mes de Noviembre, cuando los demás llevábamos ya cuatro meses de guerra, hemos mantenido y queremos mantener buenas relaciones, ya que apreciamos su concurso y su ayuda para luchar contra el fascismo.

Pero no admitimos ni admitiremos nunca a cierto especulador de la unidad que, colocado al frente de dicho partido, ha inspirado toda clase de campañas contra nosotros y ahora, como siempre, incita a la unidad después de habérsenos llamado desde su seminario, cómplices, encubridores y pagados por los fascistas.

Este individuo, declarado incompatible hace ya meses por las organizaciones sindicales y por el Partido Socialista, constituye el único obstáculo para que la unidad sea un hecho definitivo.

¿No es risible que se venga diciendo que no hay unidad, cuando estamos unidos todos los que lo estábamos y también lo estaremos con los comunistas cuando el citado individuo haya sido anulado?

¿Y no se ve claramente que el blanco de ciertas campañas somos precisamente nosotros y que a pesar de haberse mantenido polémicas con los camaradas de la C. N. T. en la prensa, se alude únicamente a JUSTICIA SOCIAL, intentando con ello captarse las simpatías de los cenetistas?

¡Cuán ciego es aquel que no ve por tela de cedazo!

Los socialistas, sin embargo, constituyen un hueso demasiado duro para quien tiene las muelas carcomidas.

En ninguno de nuestros escritos hemos nombrado al personaje de marras. Pregúntese a las organizaciones, partidos y al pueblo:

¿Quién es el obstáculo para la unidad? Y os contestarán a coro, aludiendo todos al mismo individuo, sin que nadie, ni por casualidad, se equivoque.

¿Logrará el partido comunista anular las actividades nefastas del «obstáculo»? Así lo creemos y así lo hacen esperar ciertos detalles, como las protestas que han nacido entre sus mismos afiliados y a las que se ha querido acallar deprisa y corriendo, y de las que tenemos constantes pruebas, que no nos interesa por ahora hacer públicas.

Digamos por último, que cuanto decimos en estas columnas, no responde a la opinión de unos pocos, como se intenta hacer creer. Nuestras palabras y nuestra posición está respaldada y ratificada en multitud de asambleas y tenemos la seguridad de que con los otros organismos políticos y sindicales, ocurre lo mismo. Contra las maniobras y actividades desorganizadoras del malhadado personaje, están unánimemente todos los partidos y organizaciones y muchos militantes comunistas.

Y como ni hablamos por hablar, ni especulamos con el tema de la unidad, nuestras palabras pueden al momento demostrar que la unidad será completa tan pronto deje de figurar como cabeza rectora de un partido, el personaje indicado.

Y si no, hágase la prueba.

### Sobre mi expulsión

Me interesa hacer constar que, únicamente reconozco como error el hacer pública mi opinión fuera del partido, lo cual constituye un acto de indisciplina, pero en lo que expresa dicha opinión, me ratifiqué en absoluto. Es más, de cada día estoy más convencido que para realizar la unidad, antes será preciso emprender una rectificación a fondo. Pues tanto la U. G. T. como la C. N. T. y P. S., son organizaciones conscientes de su papel y dignidad y varias veces se han sentido agraviadas no precisamente por el partido comunista, sino por un individuo del partido. El Congreso ordinario de la U. G. T. bastante claro lo demostró.

Por lo que se refiere a mis «actividades anticomunistas», desde mi punto de vista, no se las puede juzgar en el presente, será el porvenir que dirá su última palabra. Por de pronto, lo realmente palpable es que son muchas las voluntades que no se adaptan, ni mucho menos, a las campañas de virulencia del órgano del partido en Menorca, y precisamente son voluntades antifascistas.

Estoy expulsado del seno del P. C., pero tengo la convicción que ni moralmente ni materialmente, he cometido falta alguna contra él.

ANTON O DOMINGUEZ

### Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Productos de la actual cosecha

Esta Presidencia, en cumplimiento a lo dispuesto por el señor Coronel Jefe de la Base Naval, Comandante Militar de esta plaza, en oficio de 7 de Mayo de este año, con fecha 11 del mismo mes, publicó un bando que insertaron los diarios locales, en el que se disponía que al objeto de evitar que por una recolección prematura o desordenada de los productos del campo, se aminorara el abastecimiento de la isla, los payeses habían de demandar el permiso del Ayuntamiento correspondiente para poder efectuar la recolección, total o parcial, de toda clase de productos sembrados.

Habiendo ya entrado en la recolección de productos del campo, operación que irá en aumento hasta haber terminado la recolección de la actual temporada, se hace preciso que los payeses a medida que vayan terminando la recolección de cada producto lo vayan poniendo en conocimiento de este Ayuntamiento para poder formar la estadística correspondiente, que se pasará, a medida que se vaya recibiendo, al señor Jefe Comandante Militar de Menorca para que la Comisión Central de Abastecimientos de su presidencia, pueda estudiarlo y adoptar las normas que estime convenientes en bien de la mejor distribución de alimentos entre los habitantes de Menorca.

Lo que se hace público para general conocimiento y en especial de los payeses, y su exacto cumplimiento facilitando los datos en el Comité de Enlace.

Mahón 4 de Junio de 1937.—El Presidente, A. Gomila.

Productos de la actual cosecha

AVISO

En cumplimiento a lo dispuesto por la Comisión Central de Abastecimientos de Menorca, todos los payeses y cultivadores de este término municipal deberán presentar en el Comité de Enlace, de esta ciudad,

sito en la calle de García Hernández, número 2, todos los días laborables de nueve a trece horas, nota detallada de los productos de la tierra que hayan obtenido en la actual cosecha, relativos a cereales, legumbres, tubérculos y demás, en consonancia con el anuncio de esta Presidencia de fecha 4 del actual, inserto en los diarios locales JUSTICIA SOCIAL y «La Voz de Menorca».

Dada la conveniencia que para el abastecimiento de esta población representa esta medida, he de rogar a Vd. el más exacto cumplimiento a cuanto en el presente escrito se interesa, advirtiéndole que el incumplimiento de la presente disposición, será castigado con el máximo rigor.

Lo que se hace público para conocimiento de todos los colonos y habitantes de las compañías rurales de este término municipal.

### REQUISITORIA

Vivó Salord Alfonso; hijo de Antonio y de Ignacia, natural de Ciudadela, provincia de Baleares; de estado casado, de profesión estudiante, de 30 años de edad, de estatura 1'776 metros; color sano; pelo castaño; cejas castañas; ojos grandes; nariz recta; boca pequeña; barba saliente; sin señas particulares; domiciliado últimamente en Mahón, provincia de Baleares y sujeto a expediente por falta grave de primera deserción simple, comparecerá en el término de treinta días ante el Capitán Juez Instructor Evidencial de Plaza, don Juan Febrer Caldas, con residencia en Villa-Carlos, Cuartel de Calacorp, bajo apercibimiento que de no efectuarlo en el plazo señalado, será declarado rebelde.

Villa Carlos 1.º de Junio de 1937.—El Capitán Juez Instructor, Juan Febrer.

### Sociedad «La Asistencia»

Se convoca Junta general extraordinaria para mañana domingo, a las tres y media de la tarde, para tratar asuntos de interés.

Se encarece la asistencia de todos sus afiliados.

INCISOS

### El café de Mola

EN el curso de un vuelo de reconocimiento sobre las líneas vascas, ha muerto Mola, el general traidor, verdugo de su pueblo, de nuestro heroico pueblo español.

El militar faccioso ha muerto en la misma tierra vasca, en aquella sufrida tierra estremecida de dolor y sufrimiento ante la barbarie y desolación, llevada a cabo por monstruo semejante.

A Mola se le consideraba un técnico, un verdadero técnico militar, el mejor estratega con que contaban los facciosos.

Para los españoles honrados, pese a su estrategia, Mola fué siempre un malvado, un ser sin entrañas, un criminal miserable y aborrecible. ¿De qué le valía su estrategia si la empleaba en matar a mujeres y niños y destruir ciudades como Guenica, Durango y Eibar?

La figura tétrica del sanguinario Mola cobró actualidad cuando en las postrimerías de la Monarquía y al frente de la Dirección General de Seguridad, ordenó aquellos asesinatos de estudiantes en pleno Madrid.

Desleal consigo mismo, traidor a su patria, fué uno de los principales organizadores de la rebelión y cobecilla visible de ella.

Hombre frío, sin conciencia ni sensibilidad ninguna, constituyó el prototipo del general refinadamente sanguinario, cerril, cuartelero y cruel.

En Noviembre, con ademán bravucón, plantóse en las cercanías de Madrid y prometió tomar a los pocos días, café en la Puerta del Sol.

Y el café fué servido y su contenido fué enjandrínose al correr de las horas y de los días, sin que al general le fuera posible cumplir su promesa.

Aquel velador y aquel café, colocados por un anónimo madrileño, fueron testigos de una lucha despiadada, tremenda, heroica.

Los hijos de Madrid se hablan juramentado para que Mola no tomase el café colocado sobre un velador de la Puerta del Sol. Y se estableció una pugna formidable.

El general mantenía su bravata y los madrileños aceptaban el reto.

Y llovieron los obuses, las bombas, los proyectiles de todo calibre sobre la ciudad he-

roica, corazón de la República.

Madrid vio caer asesinados a mansalva y cobardemente a sus mujeres, a sus niños, a sus ancianos, pero Mola no entroba. Y pasó Noviembre. El frío y las nieves invernales helaron aquel café que en plena plaza madrileña desafiaba impávido dentro de la frágil copa de cristal, los obuses fascistas, seguro de que los madrileños no permitirían que Mola llegase hasta él.

Descalabrado el general faccioso vergonzado quizá de no poder dar cumplimiento a su promesa, trasladóse a las tierras del Norte para martirizarlas, también, como había martirizado Madrid.

¿Es que supuso que los vascos iban a ser menos que los madrileños?

Para omedentrar a los habitantes de Euzkadi, Mola anunció que arrasaría Vizcaya y entraría después en Bilbao.

Y como en la capital de la República, no pudo tampoco cumplir su promesa. Arrasó ciudades, asesinó pacíficos ciudadanos, pero los pechos de los vascos fueron barrera infranqueable para sus ambiciones.

Y ahora sin cumplir con sus solemnes promesas, ha muerto el caudillo faccioso.

Ha muerto sin saborear su café madrileño que con la venida de la primavera, de esa primavera de victoria, se ha bñe y deshelado y adquirido otra vez calor.

Ha muerto, cuando la ofensiva vasca estaba echando por tierra sus planes criminales.

Ha muerto, cuando más próximo estaba a beberse su café, que le habrían servido antes de fusilarle, un muchacho madrileño y otro vasco, elegidos de entre los innumerables huérfanos que quedarán en nuestra patria después de esta bárbara contienda.

Ha muerto sin ver su derrota definitiva y sin expiar el castigo que sus crímenes merecían.

Los madrileños pueden ya retirar su café de la vía pública, puesto que no podrán ver colmada su ilusión de hacerle trogar después de alcanzada la victoria, a quien no fué capaz con toda su estrategia, de ir a tomárselo.

¡Qué suerte ha tenido Mola!  
¡Qué lástima de café!

DIóGENES

El Gobierno legal de España, ha concedido al ilustre general Miaja, la Gran Medalla Laureada.

La República, sabe reconocer los méritos de sus hijos que, como el invicto general laureado, la defienden y la prestigian.

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:

Rampa Abundancia, 30 - Teléfono, 84

PRECIO: 15 céntimos

## Información Nacional y Extranjera

### En la jornada de ayer nuestra gloriosa aviación derribó dos Fiats enemigos

#### Detalles de la trágica muerte del faccioso Mola

Valencia.—Se conocen detalles del accidente que costó la vida al ex general Mola, jefe de las fuerzas rebeldes del Norte.

Dicho ex general salió a las nueve de la mañana en avión del aeródromo de Vitoria, acompañado del teniente coronel Pozas, un ayudante y dos pilotos.

La niebla que dificultaba grandemente la navegación aérea y la visibilidad, fué causa de que el aparato fuera a estrellarse contra una montaña.

Los rebeldes percatados de que algo debía haber ocurrido al general, salieron en su busca, logrando tras muchas pesquisas, dar con el avión que estaba materialmente destrozado. A unos diez metros, hallábase el piloto y a unos veinticinco se hallaba el cadáver de Mola, al que tuvo que identificarse por sus ropas, puesto que su cuerpo estaba mutilado.

En Salamanca, la noticia causó gran consternación al ser conocida, saliendo inmediatamente para el lugar del suceso el general López Pinto.

Los cadáveres fueron trasladados a Salamanca, en donde se estableció la capilla ardiente, prestando guardia de honor algunos oficiales del ejército rebelde.

El «generalísimo» Franco, nombró inmediatamente para sustituir al cabecilla tan trágicamente fallecido, al general Dávila como jefe de las fuerzas que operan en el país vasco y al general Saliquet, como jefe de las del Centro.

Todas las emisoras italianas y alemanas no ocultan su contrariedad y su pesimismo, por la muerte de Mola, al que consideraban el verdadero estratega del ejército faccioso.

Se compara la muerte de Mola con la del general Zumalacárregui, muerto también en ocasión de guerrear contra el país vasco.

Del cuarteto de cabecillas, Franco, Sanjurjo, Goded y Mola, solo queda el primero.

¿Sucumbirá también el «generalísimo» arrastrado por el sino fatal que parece perseguir a todos los traidores que organizaron la sublevación?

Aunque todas las versiones procedentes del campo faccioso dan como seguro el hecho de que el accidente ocurrió a causa de la falta de visibilidad de la atmósfera recargada de niebla, circulan procedentes del extranjero otras noticias que aseguran que la trágica muerte del general y sus acompañantes fué debida a un acto de sabotaje, realizado por persona desconocida antes de despegar el aparato, y a este efecto, se recuerda el accidente similar sufrido por el faccioso Sanjurjo a principios de la rebelión.

Por otra parte, se descarta la posibilidad de accidente casual y menos de choque contra una montaña, por no ser corriente que ningún experto aviador, se aventure a volar bajo en una zona tan montañosa como la que atravesaba el aparato siniestrado.

Considerables avances de nuestras fuerzas en el país vasco

Bilbao.—Las tropas republicanas han alcanzado en la última jornada, un señalado triunfo. Tras un avance impetuoso, se han apoderado de las cotas 355 y 368, situadas en la carretera de Lemona a Amorebieta. Dichas posiciones, dominan completamente los citados pueblos. El enemigo, que ha emprendido la huida después de comprender lo inútil de su resistencia, ha dejado en nuestro poder mucho material bélico, en el

que figuran varias ametralladoras y mas de un centenar de fusiles.

Las noticias del avance leal han producido en Bilbao enorme júbilo y la moral de nuestras tropas es magnífica.

#### Protesta del Gobierno español

Valencia.—El Gobierno de la República ha enviado al encargado de Negocios Extranjeros de Gran Bretaña una enérgica nota de protesta contra el bárbaro y salvaje bombardeo de la población de Almería, realizado de descarada y cínicamente por cinco buques de guerra de la Marina alemana.

#### Criminal bombardeo de Madrid

Madrid.—Desde las diez de la noche de ayer y a primeras horas de la madrugada de hoy la criminal artillería enemiga ha cañoneado la población civil de Madrid lanzando más de 100 disparos.

Este cañoneo, sin objetivo militar alguno que lo justifique, ha producido bastantes víctimas y daños en los edificios.

#### Concesión de la Gran Medalla Laureada al general Miaja

Valencia.—El Gobierno ha acordado conceder al ilustre e invicto general excelentísimo señor don José Miaja, defensor de Madrid, la Gran Medalla Laureada.

#### Al borracho de Queipo, la muerte de Mola, le ha llegado al alma

Valencia.—El borrachín de Sevilla se mostró anoche, muy contrariamente a su costumbre, entristecido por la trágica muerte de su compinche Mola. Queipo no dirigió ningún insulto a los marxistas, a pesar de que su acostumbrada charla nocturna se vio muy interferida, se le oyó decir que «la muerte de Mola le había llegado al alma».

¿Pero, es que tiene alma, el repugnante monstruo?

#### ¿Esa retaguardia

Barcelona.—En la mañana de ayer, sin que se precisen los motivos, ha tenido lugar un tiroteo en una de las calles de la ciudad. Intervino la fuerza pública, resultando muertos de resultados de la refriega, dos guardias de Asalto y dos de los agresores.

#### Boletín de la Sociedad de Naciones

El Consejo de la Sociedad de Naciones, reunido bajo la presidencia del señor Quevedo, representante de El Ecuador, adoptó e informe de Sander, representante de Suecia, instituyendo para Sanjak Alejandria el estatuto y ley fundamentales que pone fin al litigio surgido sobre el particular entre Turquía y Francia o como potencia mandataria en Siria y Libano.

Las proposiciones formuladas por el ponente conforme las conclusiones del Comité especial encargado del examen de dicha cuestión, fueron aprobadas por Francia y Turquía y por unanimidad por el Consejo de la Sociedad de Naciones en sesión pública del 29 de Mayo.

A continuación Alvarez del Vayo, representante de España, en nombre del Gobierno de Valencia, protestó contra las intervenciones italiana y alemana en la guerra civil española.

Después de un debate, en el que tomaron parte representantes de Francia, U. R. S. S., Reino Unido, Nueva Zelanda y Suecia, el Consejo adoptó una resolución encaminada al apaciguamiento de la guerra en España.

El Consejo ocupó además de la cuestión de la denuncia unilateral por

#### PARTES OFICIALES DEL MINISTERIO DE DEFENSA

VALENCIA 4.—El parte de guerra facilitado por la Sección de Información a las diez de la noche, dice así:

#### EJERCITO DEL CENTRO

En la madrugada de hoy el enemigo ha iniciado un ataque sobre nuestras posiciones del Cerro de San Benito, del frente de la Sierra, siendo rechazado por las tropas leales.

En los restantes frentes de este ejército sin novedad.

La criminal aviación facciosa disparó una vez más, sin objetivo militar alguno, sobre la población de Madrid, causando víctimas y daños.

Se han pasado a nuestras filas varios soldados, evadidos del campo faccioso.

#### EJERCITO DEL NORTE

Vizcaya: Se completó por nuestras tropas la ocupación del macizo de Lemon, rechazándose fuertes contraataques del enemigo al que se le cogieron varios prisioneros, tres ametralladoras, muchos fusiles y municiones.

En los demás sectores de este frente, sin novedad.

Se han presentado a nuestras filas un cabo y cinco soldados con armamento, evadidos del campo faccioso.

En Santander y Asturias tiroteos y cañoneos sin bajas en nuestras filas.

En los demás frentes no hay noticias dignas de mención.

#### EL PARTE DE MARINA Y AVIACION

Zona Centro: Durante el día de hoy se han practicado seis servicios de protección a las tropas que operan en la sierra de Navacerrada.

En ocasión de uno de sus servicios prestados a las 7:15 se entabló combate con la aviación enemiga derribando un Fiat.

Tres cuartos de hora después en un nuevo combate aéreo fué abatido otro aparato de los facciosos también Fiat.

En el resto de los frentes sin más novedad.

Vigilancia de costas: Los tripulantes de un hidro que protegía un barco cisterna sin cargamento, notifican que al hallarse a la altura de San Felu de Guixols, fué atacado por un submarino de nacionalidad desconocida, siendo alcanzado por un torpedo produciendo e averías sin causar víctimas.

#### EL PARTE DE GUERRA DE EUZKADI

BILBAO, 4.—Parte facilitado por el Consejero de Defensa de Euzkadi:

#### FRENTE NORTE

Vizcaya: Los rebeldes intentaron anoche un ataque por Maruri y Getica que fué inmediatamente anulado por la enérgica acción de nuestras fuerzas que obligaron al enemigo a retirarse con bastantes bajas.

Una escuadrilla de nuestra aviación ha entablado combate con otra más numerosa de aparatos facciosos, a la que se le derribó un Fiat, a cuyo piloto se le vió descender en paracaídas.

#### FRENTE CENTRO

Alava: Pequeños tiroteos y fuego de cañón por ambas partes, sin consecuencias.

#### FRENTE SUR

Burgos: Sin novedad.

Se han pasado a nuestras filas un cabo y dos soldados con armamento y munición.

Alemania del Tratado de Locarno y oyó las declaraciones del representante francés, Reino Unido y belga, relativas al Estatuto Internacional de Bélgica.

Los ministros de Relaciones Extranjeras de Francia e Inglaterra expusieron el alcance del arreglo concertado, descargando a Bélgica de la obligación de dicho tratado.

El ministro belga de Relaciones Exteriores expresó el agradecimiento a sus colegas francés y británico y confirmó la interpretación de política exterior belga contenida en las declaraciones hechas en otras ocasiones.

Entre otras cuestiones, tratadas por el Consejo, mencionaremos el informe sobre la conferencia de higiene rural para los países americanos que tendrá lugar en Méjico.

El 31 de Mayo reunióse la Mesa de la conferencia para reducción y limitación de armamentos, bajo la presidencia de Proletis, representante de Grecia.

Después de un homenaje a la memoria de Sir Arthur Henderson que presidió la conferencia y de tomar nota de la dimisión como ponente de dicha conferencia del señor Benés, recientemente designado presidente de Checoslovaquia, la Mesa procedió a la discusión de los trabajos futuros.

#### Manifestación a favor de España en la Cámara de los Comunes

Londres.—Unos trescientos comunistas han irrumpido esta tarde en los pasillos de la Cámara de los Comunes, lanzando gritos a favor de la España republicana y pidiendo la inmediata comparecencia de los diputados de su partido.

Avisados éstos, han salido algunos de ellos a entrevistarse con los manifestantes.

Estos han exigido a los diputados que pidieran enérgicamente en la Cámara el inmediato cese de los crímenes que los fascistas llevan a cabo en España entre los niños, mujeres y ancianos de la retaguardia.

La fuerza pública, después de bastante rato, ha podido a duras penas, dispersar a los manifestantes.

#### El Gobierno de los E. E. U. U. se solidariza con la política de Inglaterra y Francia

Washington.—El Gobierno de los Estados Unidos aprueba fácilmente las negociaciones que llevan a cabo Inglaterra y Francia, relacionadas con la política de No Intervención.

Se agrega que si se produjeran nuevos incidentes internacionales motivados por la guerra civil de España, la máxima intervención de los Estados Unidos consistiría en actos estrictamente diplomáticos.

#### En Inglaterra causa pésimo efecto el envío de buques alemanes a España

Londres.—En los círculos políticos de esta capital han causado pésimo efecto las noticias llegadas de Alemania dando cuenta de la partida para España de ocho o diez barcos de guerra destinados a reforzar las fuerzas navales en aguas de la península Ibérica.

Se considera en dichos círculos políticos que el envío de estas unidades para reforzar la flota alemana, es una medida peligrosa para la paz internacional.

#### Nuevo bombardeo de Palma de Mallorca

París.—A la Agencia Havas le comunican desde Palma de Mallorca que en el día de ayer la aviación republicana bombardeó de nuevo la capital de la isla rebelde, causando grandes destrozos en los distintos objetivos militares.

#### Otro herido del «Deutschland» que fallece

Berlin.—Ha fallecido otro herido del acorazado alemán «Deutschland». El total de muertos asciende hasta la fecha a 28.

#### El ministro de la Guerra alemán, en Roma

Roma.—Esta mañana, el ministro de la Guerra del Reich, que se encuentra actualmente en Roma, ha presenciado varios ejercicios tácticos del ejército italiano.

Fueron presenciados también por el príncipe de Piemonte, el embajador de Alemania y otras autoridades civiles y militares alemanas.

Se han hecho experimentos de armas nuevas y otros elementos de guerra modernísimos.

#### Más detalles de la muerte de Mola

París.—Se tienen noticias complementarias del accidente de aviación, en el que halló la muerte el general rebelde Emilio Mola.

El general faccioso se dirigió desde Vitoria a Valladolid vía Burgos, tripulando un avión alemán, acompañado por su ayudante: teniente coronel Pozas Perea y el comandante de Estado Mayor Francisco Seoane y pilotado por el capitán Angel Chamorro, el sargento mecánico Luis Fernández Barrera y otro mecánico de nacionalidad italiana.

El aparato volaba a escasa altura debido a la espesa niebla existente, siguiendo la línea de la carretera de Francia; al volar sobre el Valle de los Ajos, entre los pueblos burgaleses de Castell de Peones y Alcoceros el avión se despidió yendo a chocar contra una colina, quedando completamente destruido y pereciendo carbonizados el traidor Mola y sus acompañantes.

#### Los restos de Mola a Pamplona

París.—Un enviado especial de Vitoria da cuenta de que los cadáveres del accidente de aviación registrado ayer, han sido trasladados a la Sala del Trono de la Comandancia Militar de Salamanca, la que ha sido convertida en capilla ardiente.

Esta noche, los restos mortales serán trasladados a Pamplona, donde recibirán sepultura.

#### Examinando la proposición británica

Roma.—De fuente oficial, se declara que el Gobierno italiano examina minuciosamente la proposición británica para la reanudación de la política de No Intervención.

#### Visitas a Mr. Delbos

París.—El ministro de Negocios Extranjeros de Francia, Mr. Delbos, ha recibido la visita del embajador de España en París señor Osorio y Gallardo y la del representante de España en la Sociedad de Naciones señor Alvarez del Vayo.

La conferencia de Mr. Delbos con los representantes del Estado español, ha sido muy extensa.

#### Inglaterra aumenta y moderniza las unidades de su flota

Londres.—En varios astilleros, se están construyendo cuatro cruceros de tipo moderno de 5.200 a 9.000 toneladas. Para el año próximo, se anuncia la construcción de varios cruceros de 9.300 a 10.000 toneladas y 16 torpederos de 1.800 toneladas, de factura modernísima.

En ese plan de construcción de unidades de la flota inglesa, está comprendida también la botadura en el año 1941, de 24 torpederos de diversos modelos.

#### El superacorazado «Kiel» hacia España

Berlin.—Se anuncia que el superacorazado de la Armada alemana «Kiel» ha recibido órdenes de zarpar hacia las costas españolas.

#### Los facciosos atacan al obispo Múgica por amparar a niños vascos

Bayona.—El obispo Múgica y un representante del Gobierno de Euzkadi, han recibido a un contingente de cuatro mil niños vascos, evacuados de Bilbao.

Las emisoras facciosas, con tal motivo, no cesan de dirigir acres censuras al obispo por el hecho de amparar y socorrer a los pobres niños refugiados.

#### Sociedad de Campesinos (U. G. T.)

Se convoca Junta general ordinaria para el día 6 del corriente, a las diez de la mañana, bajo el siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior, lectura de correspondencia, cuenta de nuestro representante en la Junta Calificadora de Fincas Rústicas, estudio de nuevos tipos de jornales para los misajfes y asuntos generales.

#### MOVILIZACION

El Comité de Guerra, auxiliar del Mando, comunica que el día 6 del actual, a las ocho horas, se encontrarán en el Cuartel de la Explanada todos los movilizados pertenecientes al Batallón de Reserva número 2.

#### TEATRO PRINCIPAL

DOMINGO 6 de Junio de 1937

A las 6:30 de la tarde en punto Función organizada por el cuadro de aficionados «Plus Ultra», a beneficio de la primera actriz LAURA OLIVES, poniéndose en escena la preciosa comedia en 3 actos

LAS HIJAS DEL REY LEAR